
El gobernador de Jalisco, En-
rique Alfaro Ramírez, entregó un 
nuevo edificio a la Contraloría 
del Estado, luego de realizar una 
inversión de 66 millones de pe-
sos. Este espacio, construido por 
la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública (SIOP) en colabora-
ción con el Colegio de Ingenieros, 
permitirá mejorar la coordinación 
de las tareas del órgano interno 
de control, que supervisa el uso 

de recursos públicos en la admi-
nistración estatal. Alfaro destacó 
la labor de la contralora Teresa 
Brito Serrano en la lucha contra 
la corrupción, subrayando su com-
promiso y honestidad a lo largo 
de su trayectoria. El nuevo edificio, 
ubicado junto a la actual sede de 
la Contraloría en “Villa Beatriz”, 
cuenta con una estructura moder-
na de cuatro niveles y 2 mil 500 
metros cuadrados.
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Inauguran automatización
de la Línea 1 de Mi Tren

El gobernador Enrique Alfaro entregó el proyecto de automatización de la Línea 1 del tren ligero Mi Tren, con una inversión superior a los 700 millones de pesos. Este 
proyecto incluye la modernización del sistema de control de trenes y señalización, lo que beneficiará a 130 mil usuarios diarios con un transporte más seguro, eficiente y có-
modo. El gobernador destacó que esta iniciativa es parte de un plan integral para mejorar todo el sistema de transporte en el Área Metropolitana de Guadalajara, y agradeció 
el apoyo financiero de Banobras para la realización de estos proyectos. Durante su intervención, el secretario de Transporte, Diego Monraz Villaseñor, subrayó los avances 
logrados durante la actual administración, que ha transformado el transporte público en la ciudad. Página 3
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Alfaro entrega nuevo edificio
a la Contraloría del EstadoFernando Gago, actual director 

técnico de Chivas, está a punto de 
dejar el equipo para convertirse en 
el entrenador de Boca Juniors. Tras 
semanas de rumores, se ha confir-
mado que el club argentino ha es-
tablecido contacto con Gago, quien 
ya comenzó los trámites en México 
para activar su cláusula de salida. 
Aunque tiene contrato con Chivas 
hasta fin de año, el técnico decidió 
despedirse en los próximos días y 
viajar a Buenos Aires para asumir 
su nuevo rol en Boca. La derrota de 

Chivas ante Atlas en el clásico ta-
patío intensificó las especulaciones 
sobre su salida, aunque Gago ha 
evitado hacer declaraciones públi-
cas al respecto por recomendación 
de sus abogados y representante.
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Aclaran sobre conato de incendio. Ayer alar-
mó el conato de incendio en una tienda de au-
toservicio en la colonia Miramar, mismo que se 
viralizó rápidamente en las redes. Sin embargo, 
el Gobierno de Jalisco aclaró más tarde que las 
imágenes y versiones que refirieron una per-
secución y arresto de una menor de edad pre-
suntamente involucrada era información falsa, 
pues no hubo tal incendio ni detención alguna, 
ni persecución de nadie. Y es que en un inicio 
trascendió que hubo una aparente retención 
de un menor de edad por parte del equipo de 
seguridad privada de la tienda, sin embargo, al 
momento del arribo del primer respondiente, 
este ya había sido liberado por el mismo cuerpo 
de seguridad interna y finalmente todo quedó 
en un daño menor a un par de colchones.

A priorizar la salud mental. Cada año, el 10 
de octubre se celebra el Día Mundial de la Salud 
Mental, y en este 2024 el Hospital Civil de Gua-
dalajara invita a reflexionar sobre los esquemas 
de trabajo que pueden provocar trastornos y las 
medidas de atención que deben de prestar las 
empresas o empleadores; esto con el lema “Es 
tiempo de priorizar la salud mental en el traba-
jo”. Es por ello que el HCG propone una campaña 
para acercar estrategias a la población emplea-
dora que permita detectar las características de 
una persona afectada por algún padecimiento 
mental. El nosocomio registró 11 mil 558 va-
loraciones por algún factor mental de julio de 
2023 a julio de 2024; de éstas, mil 186 fueron 
urgencias psiquiátricas y 618 interconsultas; la 
ansiedad generalizada y los episodios depresi-
vos moderados fueron las principales causas de 
atención. Durante la rueda de prensa se informó 
que, en México, tres de cada diez personas en 
edad laboral padecen alguna enfermedad men-
tal, y más del 60 por ciento que la padece no 
recibe ningún tratamiento.

Condición laboral favorable. En el marco de 
las actividades de “Emplearte ITESO 2024”, el di-
rector de la oficina para México y Cuba de la OIT, 
Pedro Américo Furtado de Oliveira impartió la 
conferencia “Tendencias mundiales del empleo 
juvenil”, en la que habló de varios aspectos de 
interés alrededor del mercado laboral. Para el 
especialista, México está en una condición la-
boral bastante favorable, e hizo hincapié en el 
tema del nearshoring, que está generando más 
inversiones en el país y por consiguiente más 
empleo; sin embargo, pidió estar atentos y vigilar 
qué tipo de empleo se está generando. Furtado 
mencionó que hay tres retos fundamentales en 
temas laborales que las nuevas generaciones 
deberán enfrentar: los cambios ambientales, los 
cambios demográficos y los desafíos tecnológi-
cos que están creando formas atípicas de trabajo, 
por ejemplo, lo que se denomina la “uberización” 
de la economía, con la que se gana flexibilidad y 
movilidad laboral, pero se pierden derechos la-
borales y seguridad social, o el crecimiento de la 
inteligencia artificial (IA), que traerá la desapa-
rición de algunas profesiones y necesidades de 
recalificación y aprendizaje continuo.

PARABÓLICA

El Centro Universitario de Ciencias Exactas e Ingenierías (CUCEI) de la Universidad de Guadalajara, en colaboración con la 
Sala Superior Regional Guadalajara y la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 

organiza el segundo “Hackatón Elec-Tech”. Este evento busca desarrollar soluciones tecnológicas para resolver problemas específi-
cos relacionados con la democracia, como la equidad política, la participación ciudadana y el derecho electoral. El rector del CUCEI, 
Marco Antonio Pérez Cisneros, destacó que el hackatón reunirá a estudiantes y profesionales de diversas disciplinas para ofrecer 
propuestas innovadoras mediante el uso de tecnología, mientras que más de 5 mil universitarios participarán en este evento.

Convocan al
Hackatón Elec-Tech

LO QUE VIMOS EN REDES:

Con mucho compromiso, asumo la gran responsabilidad de ser el próximo Coordinador de la Bancada de 
@MovCiudadanoJal para la LXIV legislatura. Quiero agradecer a la Coordinadora Estatal de Movimiento 
Ciudadano  @MirzaFloresG, y sobre todo a mis compañeras y compañeros diputados electos, estoy seguro 

que haremos un gran equipo, trabajando siempre por el bien de las y los jalisciences. ¡Estamos listos!

@JLTosTadoBJLTosTadoB
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Con la llegada a la entidad 
de la empresa asiática Foxconn, 
el fabricante de componentes 
electrónicos más grande a nivel 
mundial, Jalisco se posiciona en 
la agenda de innovación y tec-
nología en América Latina, ase-
guró el gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, quien 
celebró este suceso que repre-
senta un parteaguas en la histo-
ria de la ciudad.

“Creo que no hemos enten-
dido lo que esto va a generar 
a futuro, no solamente en tér-
minos de la inversión y de ge-
neración de empleos, sino en 
la posibilidad de que Jalisco 
verdaderamente se consolide 
como principal hub de la in-
novación en América Latina y 
que la empresa haya tenido la 
confianza en nuestro estado”, 
expresó Alfaro.

El mandatario explicó que 
Foxconn adquirió una mega-
planta donde se podrán fabri-
car semiconductores y chips. 
Precisó que esta situación po-
dría representar un cambio pro-
fundo en la economía del país, 
especialmente en el modelo de 
industria que se conoce en la 
actualidad a nivel nacional.

“Lo que se anuncia con esta 
inversión y esta mega planta 

que se va a hacer aquí en nues-
tra ciudad es un antes y un des-
pués en la industria de la ma-
nufactura. De lo que estamos 
hablando es de la fabricación de 
superchips y que tiene que ver 
con la agenda que ha sido una 
apuesta también muy importan-
te del desarrollo de tecnología 
de inteligencia artificial”, precisó 
el gobernador y destacó la con-
fianza otorgada por la empresa 

para asentar la planta en el es-
tado. Indicó que la información 
de la ubicación y la inversión a 
realizar, serán dadas a conocer 
en las próximas semanas, junto 
a los directivos del corporativo. 

Enrique Alfaro añadió que 
la política pública de Jalisco 
Tech Hub Act está dando re-
sultados y ya se trabaja en más 
proyectos que serán anuncia-
dos próximamente.

Con una inversión superior a 
los 700 millones de pesos 

(mdp), el gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, entregó el 
proyecto de automatización de la 
Línea 1 de Mi Tren con la creación 
del nuevo Sistema de Control de 
Trenes y Señalización, acompaña-
do por la alcaldesa de Guadala-
jara, Verónica Delgadillo; el coor-
dinador de Gestión del Territorio, 
René Caro; el secretario de Trans-
porte, Diego Monraz Villaseñor; 
la delegada estatal de Banobras 
en Jalisco, Gabriela Ramírez y el 
director general del SITEUR, Juan 
Carlos Holguín Aguirre. 

Con este proyecto de moder-
nización y digitalización, los 130 
mil usuarios que diariamente se 
transportan en esta línea podrán 
hacerlo de una manera más segu-
ra, cómoda y eficiente. 

 “Lo que nosotros estamos 
entregando el día de hoy es el 
cierre de esta gran apuesta de 
modernización, que tiene que ver 
con la señalización ferroviaria de 
la Línea 1 para aumentar su ca-
pacidad de frecuencias entre tre-
nes, su monitoreo y la operación 
integrada en un nuevo centro de 
control, donde estamos actual-
mente, el cual cuenta con visua-
lización y operación del sistema 
eléctrico de alimentación y recti-
ficación de la línea 1 y 2”, explicó 
el mandatario estatal.

Mejorar de manera integral 
todo el sistema de transporte del 
Área Metropolitana de Guadalaja-
ra (AMG), incluyendo las líneas de 
Mi Tren, los BRT y las unidades de 
transporte de todas las rutas que 
circulan por la ciudad, fue uno de 
los compromisos del gobernador. 

“Ningún gobierno había he-
cho lo que nos tocó hacer a no-
sotros y nos sentimos muy or-
gullosos de haber tomado esta 
iniciativa desde el primer día, 
de contar para este proyecto con 
el apoyo de Banobras, muchas 
gracias delegada por tu apoyo y 
tu compromiso en éste y otros 
tantos proyectos”, subrayó Alfaro 
Ramírez durante su intervención. 

Por su parte, Diego Monraz 
Villaseñor, destacó el impulso de 
la actual administración estatal, 
encabezada por Alfaro Ramírez, 
para consolidar la transformación 
del transporte público en un se-
xenio. Precisó que en los últimos 
seis años se entregaron cuatro 
líneas de tren eléctrico, dos siste-
mas BRT, incluido el más largo del 
país, con un crecimiento del 210 

por ciento en kilómetros de trans-
porte masivo para la ciudad.

“210 por ciento más en seis 
años de lo que se había hecho en 
33, ese es el tamaño del cambio 
que estamos viviendo, y todos los 
sistemas, los antiguos y los nue-
vos, están al día en tecnología y 
en su habitabilidad: Macro Calza-
da totalmente remodelado, Línea 
1, 2 y 3 de Mi Tren actualizados, y 
Macro Periférico todavía seminue-
vo y no se diga la Línea 4 que ya 
empezamos las pruebas de ope-
ración”, enfatizó el titular de la 
secretaría. 

Gabriela Ramírez, reconoció la 
importancia de SITEUR a lo largo 
de sus 35 años de existencia y 
añadió que existe apoyo financie-
ro federal para impulsar proyectos 
de infraestructura, particularmen-

te los alusivos a transporte colec-
tivo, en beneficio de la metrópoli.

“Nos sentimos muy conten-
tos en estos primeros 35 años 
de SITEUR, el compromiso tan 
fuerte que hemos tenido, el gran 
brazo del Gobierno Federal que 
es la Banca de Desarrollo, en 
apoyar todos los proyectos de 
infraestructura, principalmen-
te los proyectos de transporte, 
tal y como lo ha mencionado el 
señor gobernador, estamos muy 
contentos de poder contribuir 
a nuestra ciudad con esta nue-
va modalidad de transporte, en 
beneficio de toda la comunidad”, 
sostuvo Gabriela Ramírez.

Este proyecto, contempló la 
modernización de 16.5 km del 
sistema de señalización digital 
y su enlace con la L2, desde la 

estación Periférico Sur hasta la 
estación Auditorio; un Nuevo 
Centro de Control de Operacio-
nes (CCO) en la estación Juárez; 
un nuevo sistema de Telemando 
de Energía (SCADA), que per-
mitirá supervisar, monitorear y 
controlar datos en tiempo real 
para ayudar a mejorar la toma 
de decisiones, y transmitir in-
formación entre los equipos y 
el CCO; sistema de señalización 
redundante de última gene-
ración que brindará seguridad 
ante cualquier falla para conti-
nuar con los procesos; además, 
implementación de un sistema 
de circuito cerrado de televi-
sión (CCTV), para monitorear los 
cuartos técnicos de las subesta-
ciones de energía de L1 y L2, y 
de los cuartos técnicos de la L1.

Entrega Alfaro proyecto de
automatización de la Línea 1 de Mi Tren

Anuncian la llegada de Foxconn a Jalisco
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Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, presidente municipal 
de Tlajomulco de Zúñiga, ini-

ció los trabajos para brindar 
espacios públicos dignos a la 
ciudadanía, visitando En una 

visita las canchas deportivas 
y áreas verdes del clúster 16 
del fraccionamiento Hacienda 
Santa Fe.

“Vamos a empezar por 
apropiarnos de los espacios 
públicos; hoy empezamos aquí 
en el clúster 16, pero vamos a 
iniciar con el camellón central, 
desde el ingreso del Soriana 
hasta el Chivabarrio, y luego 
vamos a intervenir el Boule-
vard Chulavista con los came-
llones, vamos a ir recuperando 
espacio tras espacio”, explicó 
Quirino Velázquez.

Como parte de las labores 
de rescate del entorno de la 
Zona Valle, el presidente mu-

nicipal adelantó que próxima-
mente presentará el modelo 
de corresponsabilidad, con el 
equipamiento necesario para 
el rescate de al menos dos es-
pacios públicos diarios en frac-
cionamientos del lugar. Algunas 
de las unidades habitaciona-
les que serán intervenidas son 
Hacienda Santa Fe, Chulavista, 
Valle de Tejeda, Lomas del Mira-
dor, Los Cántaros, Villa Fontana 
Aqua y Colinas de la Cruz.

“Queremos que al término 
del año tengamos 180 espa-
cios públicos recuperados en 
estos seis fraccionamientos. y 
también van a venir nuestras 
OPDs; vamos a tener metido 

aquí al DIF para poder apoyar 
a todos los grupos vulnera-
bles, vamos a tener al Instituto 
de la Mujer para que sigamos 
erradicando todas las violen-
cias contra las mujeres, porque 
ya tenemos nuestro Centro de 
Justicia para las Mujeres, y va-
mos a tener metido al Comude 
para poder promover el depor-
te ahora con los espacios pú-
blicos recuperados”, explicó el 
presidente municipal.

Quirino Velázquez expresó 
su interés y compromiso por la 
Zona Valle,que será beneficiada 
con la creación de una coordi-
nación que involucrará a todas 
las áreas de emergencia.

El gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, en-

tregó un nuevo edificio a la Con-
traloría del Estado de Jalisco (CE), 
que fue gestionado durante años 
por la titular de la dependencia, 
María Teresa Brito Serrano, con 
el objetivo de seguir cumpliendo 
dignamente su tarea como órgano 
interno de control de la adminis-
tración pública estatal. La obra a 
cargo de la Secretaría de Infraes-
tructura y Obra Pública (SIOP) en 
coordinación con el Colegio de In-
genieros, tuvo una inversión de 66 
millones de pesos (mdp).  

 “Además del reconocimiento 
de propios y extraños que tiene 
Tere Brito, por su trabajo, por su 
honestidad, por su compromiso, 
hay que reconocerle que estuvo 
al pendiente sobre David Zamora 
para que esto fuera una realidad. 
Yo creo que en una trayectoria tan 
larga en esta lucha contra la co-
rrupción y al frente de la Contra-
loría del Estado debe de estar muy 
orgullosa de lo que se está entre-
gando el día de hoy”, indicó Alfaro.  

Brito Serrano subrayó que el 
espacio que hoy se logra luego 
de 15 años, era necesario para 
homologar tareas al interior de la 
dependencia y realizarlas de for-
ma coordinada y técnica. Además, 
la contralora precisó que el nuevo 
edificio fortalecerá el sentido de 
pertenencia de las personas ser-
vidoras públicas que supervisan 

permanentemente el ejercicio de 
los recursos públicos. 

“Se cumplen unos de los prin-
cipales anhelos del equipo de 
trabajo de la Contraloría. Actual-
mente los equipos están dividi-
dos, somos aproximadamente 300 
trabajadores y hay otro edificio 
en la calle Independencia donde 
alberga a más de la mitad de los 
trabajadores”, añadió la titular. 

En su intervención el presi-
dente del Colegio de Ingenieros 
Civiles de Jalisco, Luis Barboza 

Niño, reconoció la lucha contra la 
corrupción que se ha dado en el 
actual gobierno y resaltó que con 
esta acción se demuestra el inte-
rés para fortalecer al órgano que 
garantiza que el recurso estatal 
se aplique de manera correcta. 

El recinto recién inaugura-
do se sitúa a un costado de la 
sede actual de la dependencia, 
en la finca conocida como “Vi-
lla Beatriz”, construida en 1914 
por el renombrado arquitecto 
Camilo Pani.

El titular de la SIOP, David Za-
mora, detalló que el edificio de 
cuatro niveles tiene aproximada-
mente 2 mil 500 metros cuadra-
dos, donde se concentrarán las 
personas servidoras públicas de 
las siete direcciones generales que 
conforman la Contraloría. Además, 
cuenta con cuatro módulos de 
baños generales y cinco privados, 
dos elevadores, escaleras de emer-
gencia, centro de copiado y SITE. 
Es una construcción con estructu-
ra de concreto y acero, instalacio-

nes hidrosanitarias, instalaciones 
eléctricas, voz y datos, sistema de 
HVAC, sistema contra incendios, 
acabados y accesibilidad.

Este proyecto, planteado en 
2010 fue finalmente materializa-
do gracias a la colaboración entre 
el Gobierno del Estado, a través de 
la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública (SIOP) y el Colegio 
de Ingenieros Civiles del Estado 
de Jalisco, quienes certificaron la 
calidad de los acabados y detalles 
constructivos.

Inauguran edificio en la sede 
de la Contraloría del Estado

Comienza la rehabilitación de la Zona Valle en Tlajomulco de Zúñiga
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La Unión de Propietarios del 
Parián y la presidenta munici-
pal de San Pedro Tlaquepaque, 
Laura Imelda Pérez Segura, se 
reunieron para acordar trabajos 
conjuntos para restablecer la 
actividad comercial y turística 
del recinto. Se instaló una mesa 
permanente para resolver el 
caso del derrumbe acontecido 
el pasado 03 de septiembre.

La presidenta municipal 
consideró necesario contar con 
un estudio de tipo forense, para 
tomar las decisiones de manera 
responsable, ya que la Secreta-
ría de Obras Públicas del Ayun-
tamiento requirió un estudio 

integral de sedimentos que in-
cluyan los tres tipos de drenaje: 
sanitario, pluvial y potable, para 
resolver la situación. 

Por su parte, el presidente 
de la Unión de Propietarios 
del Parián, Manuel Talaman-
tes, señaló que 600 familias 
han sido afectadas por el 
cierre del inmueble que tie-
ne 140 años de antigüedad, y 
externó su total disposición a 
trabajar con la nueva adminis-
tración municipal.

A la reunión asistieron 
también peritos del INAH y 
representantes del Colegio de 
Ingenieros.

Con el objetivo de am-
pliar los apoyos para las 

y los zapopanos, el municipio 
creó la Dirección de Cuidados 
Sociales que será encabeza-
da por Patricia Yokogawa. El 
compromiso es dar cobertura a 
diversos sectores y problemáti-
cas sociales. 

El presidente municipal, 
Juan José Frangie Saade des-
tacó que desde 2021 inició 
una estrategia en beneficio 
de los cuidados sociales y 
esta dirección consolidará las 
acciones realizadas hasta el 
momento, entre las que se en-
cuentran algunos programas 
como Vuelve a Casa y Nos Toca 
Cuidar, por lo que ahora el mu-
nicipio contará con un Centro 
Integral de Cuidados.

“Hoy vamos a iniciar el pri-
mer Centro Integral de Cuida-
dos de Jalisco que está en San 
Juan de Ocotán. Para finales de 
noviembre podemos ya estar 
empezando a trabajar, lo cual 
me da mucho gusto. Hay pro-
yectos que, gracias a las finan-
zas sanas de Zapopan, que se 
las debemos a todas y todos us-
tedes, esto nos ha permitido ir 
adelantando”, informó Frangie.

La nueva dirección dispon-
drá de un presupuesto de 15 
millones de pesos (mdp) que, 
se suma a los 25 mdp destina-
dos a programas en beneficio 
de cuidados.

Patricia Yokogawa Teraoka, 
destacó que estos esfuerzos 
permiten ampliar la cobertura 
de atención a sectores vulnera-
bles, por lo que el nuevo espa-
cio servirá para que las perso-
nas puedan ser atendidas. 

“Donde las personas cui-
dadoras podrán atenderse 
y tener un pequeño espacio 
para ellas mismas y donde se 

brindará atención psicológica, 
consulta nutricional, terapia 
física, podología y odontolo-
gía. Y como todos los espacios 
de la Coordinación de Cons-
trucción de Comunidad, será 
un espacio seguro donde tan-
to las cuidadoras como las 
personas que requieren de ser 
cuidadas podrán estar seguras 
y tranquilas ya que el personal 

está capacitado y preparado 
para atenderlos y auxiliarlos”, 
confirmó Yokogawa.

El Centro Integral de Cui-
dados contará con academias 
para capacitar a las personas 
cuidadoras, con el propósito 
de activar su economía perso-
nal con la elaboración de pro-
ductos desde casa. Además se 
instalará un área de lavande-

ría donde podrán tomar capa-
citaciones o terapias, durante 
su estadía.

La coordinadora general 
de Construcción de Comuni-
dad del Ayuntamiento de Za-
popan,  María Gómez Rueda, 
destacó que esta estrategia 
de cuidados, refleja el interés 
del municipio para atender 
a la población cuidadora y a 
quienes cuidan.

“Tener una Dirección de 
Cuidados es una postura po-
lítica que representa el com-
promiso de nuestro gobierno 
de avanzar hacia la igualdad. 
Es demostrar con presupues-
to, estructura, nuestro amor y 
compromiso por lograr vivir en 
una ciudad más justa. Porque 
un Estado que cuida, un Estado 
corresponsable, es un Estado 
más democrático, social e igua-
litario. Tener una Dirección de 
Cuidados es apostarle a trans-
versalizar la perspectiva de los 
cuidados en todas las áreas y 
niveles de nuestro gobierno”, 
aseguró la coordinadora.

El programa Nos Toca Cui-
dar, entrega mil pesos mensua-
les a más de 920 mujeres y la 
meta es alcanzar a un total de 
mil 500 personas beneficiadas 
con la entrega de recursos y ac-
ciones para impactar de mane-
ra positiva el crecimiento per-
sonal y profesional de las y los 
cuidadores.

Presenta Zapopan su
Dirección de Cuidados Sociales

Presidenta de Tlaquepaque se reúne con propietarios del Parián
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El jugador de las Chivas, Ro-
berto Piojo Alvaro, no será 

sancionado por la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF) luego 
de lanzar un petardo a los perio-
distas que cubrían una rueda de 
prensa de su equipo. “De acuerdo 
a las atribuciones reglamentarias, 
lo sucedido la semana pasada 
no es objeto de sanción porque 
ocurrió en el interior de las insta-
laciones de un club, luego de un 
entrenamiento”, explicó la FMF, 
agregando que “el reglamento de 
sanciones no contempla accio-
nes al respecto, ya que no ocurrió 
dentro del contexto de un partido 
avalado por la Federación”.

La comisión disciplinaria pue-
de sancionar no sólo lo que ocu-
rre en los partidos avalados por la 
FMF, sino también lo que sucede 
fuera de ellos, según lo estableci-
do en el nuevo código de ética de 
la institución, que entró en vigor 
el 4 de julio pasado, y que tiene 

como objetivo salvaguardar la in-
tegridad, imagen y reputación del 
fútbol mexicano, con tolerancia 

cero a las prácticas ilegales, in-
morales o que vayan en contra de 
los principios éticos. 

La aplicación del código 
de ética, se enfoca en atender 
situaciones del fútbol mexi-

cano que tengan poca o nula 
relación con acciones que se 
desarrollan en el terreno de 
juego. Sin embargo, pese a 
que la comisión es competen-
te para sancionar la conducta 
del jugador, la FMF no tomará 
medidas con Alvarado, quien 
lanzó el petardo como una 
broma, según dijo después, al 
disculparse. 

Además, ni Chivas, ni la 
Liga MX han anunciado alguna 
sanción para el Piojo Alvarado 
y tampoco han emitido algún 
mensaje de lo sucedido.

 Cabe destacar que esta 
no es la primera agresión en 
contra de la prensa en un en-
torno futbolístico. En el 2003, 
Cuauhtémoc Blanco golpeó a 
un reportero de televisión y en 
el 2015 el entonces seleccio-
nador Miguel Herrera golpeó a 

un comentarista, lo que lo llevó 
a perder su puesto. Además.

El director técnico de Chivas, 
Fernando Gago, está a un paso de 
desvincularse del equipo tapatío 
para convertirse en el entrenador 
de Boca Juniors. Luego de sema-
nas de especulaciones, se confir-
mó que el club argentino estable-
ció comunicación con el argentino  
de 38 años, que ya inició los trá-
mites en México para ejecutar su 
cláusula de salida.

Fernando Gago tiene contra-
to con Chivas hasta fin de año, 
sin embargo, tomó la decisión de 
despedirse del equipo jalisciense 
en los próximos días, para volar a 
Buenos Aires y firmar como nue-
vo técnico del Xeneize. Aparente-
mente el primer contacto oficial 
entre el Consejo de Fútbol de 
Boca y el director técnico se pro-
dujo esta semana. 

Desde la derrota de Chivas 
ante Atlas (3-2) en el clásico tapa-
tío, Fernando Gago ha estado en 
el ojo público; sin embargo, por 
recomendación de sus abogados y 
representante, evitó referirse a las 

negociaciones con Boca, lo cual 
podría haber complicado su situa-
ción en México.

Aunque los silencios entre las 
directivas de Chivas y Boca incre-
mentaron los rumores entre la 
afición, ya es un hecho que Gago 
está preparándose para regresar 
a Argentina. Por su parte, Chivas 
reconoció que podría perder a su 
entrenador debido a una cláusu-
la de salida que quedó expuesta 
en su contrato, el cual fue firmado 

bajo la gestión de Fernando Hie-
rro como director deportivo.

Verónica Laffitte, la pareja de 
Gago, acrecentó los rumores al com-
partir una publicación en Instagram, 
donde escribió: “Juntos en todas, te 
amo mi todo”, acompañada de una 
foto con el exjugador de Boca, lo 
que muchos interpretaron como 
una señal de la inminente mudanza.

Gago podría estar pasando su 
última semana frente a Chivas, 
con entrenamientos en Verde Va-
lle y en un viaje a Houston para un 
amistoso contra América. Pero aún 
está por definirse si el argentino 
estará al frente de estas prácticas, 
ya que se prevé que en los próxi-
mos días realice su desvincula-
ción del equipo mexicano.

Mientras los departamentos 
legales de los clubes ajustan los 
detalles, en Argentina ya circulan 
los nombres de posibles refuerzos 
que Gago tendría en mente para 
su nuevo proyecto con Boca, cuyo 
objetivo será clasificar a la Copa 
Libertadores 2025.

Descartan sancionar al Piojo Alvarado 
tras incidente con periodistas

Boca Juniors tendrá nuevo 
entrenador: Fernando Gago

Ya les afectó en su Selección. 
Las constantes lesiones mus-
culares que están aparecien-
do cada semana en América ya 
tuvieron consecuencias en sus 
convocatorias nacionales.

Henry Martín, Israel Reyes, 
Brian Rodríguez y Sebastián Cá-
ceres, quienes son cuatro habi-
tuales en las listas de México y 
Uruguay no podrán estar en la 
próxima Fecha FIFA por sus res-
pectivas molestias musculares. 

Por el Tri, Henry Martín sí fue 
convocado por Javier Aguirre, in-
clusive el delantero se presentó 
en las instalaciones del CAR para 
atender el llamado, pero fue es-
tando ahí que causó baja por una 
molestia en el aductor. 

Israel Reyes por su cuenta no 
fue convocado debido a que el 
jugador se estaba recuperando 
de una lesión al momento en el 
que el ‘Vasco’ reveló la lista, el 
defensor ya se recuperó, pero no 
alcanzó a estar a tiempo. 

En Uruguay también ya hubo 
afectaciones con la ausencia de Se-
bastián Cáceres que lleva lesiona-
do tres semanas, razón por la cual 
Marcelo Bielsa no pudo incluir su 
nombre en la convocatoria. 

Mientras que Brian sí fue lla-
mado, pero una lesión reciente 
que lo dejó fuera del partido ante 
León también lo está dejando sin 
posibilidades de tener participa-
ción con su país ante Perú y Ecua-
dor en las Eliminatorias.

Jugadores del América son 
baja de sus selecciones
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